
Ata da Sessão do Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal do 1 

Paraná realizada em 12 de março de 2014. 2 
Aos doze dias do mês de março do ano dois mil e quatorze, às nove horas, na Sala do Conselho 3 

Universitário, reuniu-se o Conselho de Planejamento e Administração da Universidade Federal 4 

do Paraná sob a Presidência do Magnífico Reitor, Professor Doutor Zaki Akel Sobrinho. 5 

Presentes o Vice-Reitor, Professor Doutor Rogério Andrade Mulinari, e os Conselheiros 6 

Titulares Afonso Reno Castro da Silva, Ana Paula Mussi Szabo Cherobim, Andréa do Rocio 7 

Caldas, Claudete Reggiani, Claudio Antonio Tonegutti, Daniel Keller Mittelbach, Eduardo 8 

Teixeira da Silva, Elisandro Pires Frigo, Karam Abou Saab, Marcos Sfair Sunye, Marcos 9 

Antônio Marino, Maria Tarcisa Silva Bega, Mario Sérgio Ferreira de Souza, Ricardo Marcelo 10 

Fonseca, Tibiriçá Kruger Moreira, Mario de Paula Soares Filho, Pedro Luis Faggion, Neide 11 

Brum, Maria Lucia Masson, Guilherme Lanzi Sassaki e Renato Bochicchio. Presentes também 12 

os Conselheiros Suplentes, Arislete Dantas de Aquino, Nelson Luis Barbosa Rebellato, Reinaldo 13 

Mendes de Souza e Alexandre Luis Trovon de Carvalho. Justificaram suas ausências os 14 

Conselheiros Adriana Hessel Dalagassa, Afonso Takao Murata, Donizeti Antonio Giusti, José 15 

Marcelo Rocha Aranha e Luiz Antonio Corrêa Lucchesi. Havendo quorum, o Presidente 16 

declarou aberta a sessão, colocando em discussão e votação as atas das sessões realizadas nos 17 

dias vinte e três de outubro, vinte e nove de novembro e onze de dezembro de dois mil e treze 18 

que, estando conforme, foram aprovadas por unanimidade. Nas comunicações o Presidente 19 

registrou ser esta a primeira reunião do COPLAD do ano de 2014, desejando a todos um 20 

profícuo trabalho. Na sequencia o Vice-Reitor destacou as melhorias realizadas na Sala do 21 

Conselho Universitário, com a modernização dos equipamentos de informática mediante a 22 

aquisição de novos laptops para uso dos conselheiros e revestimento do mobiliário histórico da 23 

Sala dos Conselhos. Encerrados os informes passou-se à Ordem do Dia:  01) Processo nº 24 

008454/2014-64 - Homologação da Eleição dos Servidores Técnico-Administrativos junto 25 
aos Conselheiros Superiores. Processo relatado pelo Conselheiro Luiz Antonio Passos 26 

Cardoso, que emitiu o seguinte parecer: “Assim sendo restaram eleitos os representantes dos 27 

servidores técnico administrativos: ativos da Chapa 2 abaixo listados: Para o CEPE: José 28 

Olivir de Freitas Júnior (titular), Eloisa Maria da Silva Souza (suplente). Para o COPLAD: 29 

Daniel Keller Mittelbach (titular), Marcelino Câmara (suplente); Eunice Maria Linhares Cirino 30 

Camargo (titular), Reinaldo Mendes de Souza (suplente) e Maria Cristina Alsselbrinque 31 

(titular) e Didimo Lindugero Bandeira (suplente). E eleitos os representantes dos servidores 32 

técnico-administrativos aposentados para o COPLAD, da Chapa 3 abaixo listados: Arlete 33 

Edling (titular) e Dileta Francisca Schneider Pires (suplente). 3. PARECER CONCLUSIVO: 34 

Estando o processo devidamente instruído, sou de parecer FAVORÁVEL a homologação do 35 

resultado das eleições de que trata o presente processo. Smj é o parecer”. Em discussão e 36 

votação o parecer foi aprovado por unanimidade. O Presidente parabenizou a Comissão Eleitoral 37 

pelos trabalhos, destacando o expressivo número de votantes no pleito. Ato seguinte o 38 

Presidente deu posse aos novos representantes dos servidores técnico-administrativos nos 39 

Conselhos Superiores, que informaram que deixariam para a sessão do COUN de amanhã, o 40 

registro da manifestação enquanto novos representantes da categoria. Ainda sobre o tema a 41 

Conselheira Neide Brum registrou suas despedidas como representante dos servidores técnico-42 

administrativos aposentados no COPLAD e no COUN. O Presidente parabenizou a conselheira 43 

Neide pela atuação, com o registro de ter sido ela a primeira representante dos servidores 44 

técnico-administrativos aposentados junto aos Conselhos Superiores da Instituição. A 45 

manifestação do Presidente foi acompanhada pelos demais conselheiros. 02) Homologação da 46 



aprovação “ad referendum” do COPLAD da prorrogação até dia 31 de maio de 2014, da 47 

suspensão dos efeitos da Resolução nº 07/05 COPLAD, que estabelece normas para o 48 
Programa Institucional de Distribuição de vagas Docentes da UFPR. Relato oral procedido 49 

pelo Conselheiro Marcos Antônio Marino que votou favoravelmente à homologação da 50 

aprovação “ad referendum”. O Presidente apresentou as justificativas do ato, a saber: a) A 51 

Resolução nº 03/13-COPLAD que suspendia até 28/02/2014 os efeitos da Resolução 07/05-52 

COPLAD a qual estabelece o Programa Institucional de Distribuição de Vagas Docentes do 3º 53 

Grau; b) o processo de análise do Novo Modelo de Alocação de Vagas Docentes que se 54 

encontra em tramitação junto ao Conselho de Planejamento e Administração da UFPR; c) a 55 

Resolução nº 23.390 do Tribunal Superior Eleitoral que define o calendário para as eleições 56 

federais e estaduais em 2014; e d) o disposto no inciso V do artigo 73 da Lei nº 9.504/97 (Lei 57 

das Eleições) que veda a nomeação de servidores públicos nos três meses que antecede à data 58 

das eleições. O Presidente também complementou com a informação de que houve a 59 

necessidade de reagendar para o início do mês de março as sessões dos conselhos previstas para 60 

o mês de fevereiro.  Após mais algumas manifestações O Conselho homologou a aprovação “ad 61 

referendum” por unanimidade de votos,  ficando o relator de reduzir a termo o seu parecer para 62 

o encaminhamento do processo. 03) Processo nº 008005/2014-16 - Relatório 2013 do Fundo 63 

de Desenvolvimento Acadêmico (FDA) da UFPR. Relatório aprovado por unanimidade de 64 

votos, de acordo com o parecer exarado pelo Conselheiro Eduardo Teixeira da Silva. Registrada 65 

manifestação da Conselheira Ana Paula Mussi Szabo Cherobim, para que dos próximos 66 

relatórios conste a indicação dos arrecadadores do fundo, lembrando que o Setor de Ciências 67 

Sociais Aplicadas é, dentre os setores, um dos que tem a participação mais significativa, senão a 68 

maior. 03) Processo nº 010255/2014-16 - Programação Orçamentária da UFPR para o 69 

exercício 2014. Processo relatado pelo Conselheiro Marcos Sfair Sunye, que emitiu parecer 70 

favorável à proposta encaminhada pela PROPLAN. Em discussão houve a sugestão de que, 71 

além da comissão de acompanhamento da execução orçamentária, fosse também designada 72 

outra comissão que estudasse proposta de uma nova matriz orçamentária. Debateu-se 73 

brevemente se poderia ser a mesma comissão que realiza o acompanhamento da execução ou 74 

comissão distinta, com atribuição específica. Sobre este ponto em especial, o houve o consenso 75 

de que a questão ficasse para ser definida na Sessão do COPLAD do dia 26/03/14. Ainda em 76 

torno do parecer foi acatada a recomendação da elevação da participação mínima dos setores de 77 

menor orçamento (Setor de Ciências Jurídicas e SEPT) para 3% do total das unidades, retirando-78 

se esse valor das despesas centralizadas. Assim definido o relator ficou encarregado de ajustar o 79 

quadro constante de seu parecer. Outro pedido foi em relação a uma atenção especial às aulas de 80 

campo, que em determinados setores corresponde a um significativo impacto orçamentário. 81 

Após mais algumas manifestações o parecer foi colocado em votação, sendo aprovado por 82 

unanimidade. 05) Processo nº 031851/2012-78 -   Relatório Preliminar CGU – CELIN. 83 

Processo relatado pelo Conselheiro  Donizeti Antonio Giusti, que devido a ausência justificada, 84 

teve seu parecer lido pelo Conselheiro Pedro Faggion. Parecer: “Portanto, a rescisão do 85 

contrato 15/12, como recomendado pela CGU no relatório 201203111, traria prejuízos 86 

incomensuráveis às ações programadas pela Universidade para o período 2012-2016 e aos 87 

compromissos assumidos perante os Ministérios de Ciência e Tecnologia e da Educação uma 88 

vez que a UFPR, através do CELIN, atua como principal agente dos Programas: Ciências sem 89 

Fronteira e Inglês sem Fronteiras no estado do Paraná. E por esta razão a recomendação da 90 

CGU não pode ser acatada por este Conselho de Planejamento e Administração da UFPR. 91 

S.M.J, este é o parecer”. Em discussão a Pró-Reitora de Planejamento, Orçamento e Finanças 92 



registrou que o relatório da CGU sobre o CELIN aponta impropriedades no Contrato que a 93 

UFPR comprovou não existirem, principalmente considerando a natureza das atividades 94 

desenvolvidas no CELIN. Na mesma linha, manifestou-se a Conselheira Maria Tarcisa Silva 95 

Bega, na qualidade de Diretora do Setor de Ciências Humanas, registrando os ajustes 96 

providenciados em relação ao CELIN, inclusive alterando sua nomenclatura e reafirmando-o 97 

como espaço de estágio para alunos de letras e sua vinculação direta às atividades acadêmicas. 98 

Após mais algumas manifestações o parecer foi colocado em votação, sendo o mesmo aprovado 99 

por unanimidade. 06) Processo nº 055356/2013-35 - Pedido de Reconsideração à decisão do 100 

COPLAD contrária ao Recurso referente ao resultado da eleição para Direção e Vice-101 

Direção do Setor de Ciências Biológicas. Interessado: Prof. Sérgio Luiz Carlos dos Santos. 102 
Processo relatado pelo Conselheiro Ricardo Marcelo Fonseca que exarou o seguinte parecer: 103 

“Em vista dos fundamentos expostos, voto no sentido não reconsiderar a decisão anteriormente 104 

tomada por este COPLAD, mantendo-se a deliberação anterior no sentido de rejeitar o 105 

recurso”. Em discussão e votação, o parecer foi aprovado por unanimidade. O Presidente 106 

informou que mantida a decisão anteriormente aprovada pelo COPLAD e seguindo o disposto 107 

no art. 28 do Regimento Geral da UFPR, o recurso seguirá para análise e julgamento do 108 

Conselho Universitário. Face ao adiantado da hora, os demais processos foram transferidos para 109 

a pauta da próxima sessão. Nada mais havendo a tratar, o Presidente agradeceu a presença de 110 

todos e encerrou a sessão, da qual, eu Dionei José da Silva, Secretário dos Órgãos Colegiados, 111 

lavrei a presente ata. 112 


